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День цирка с династией ФилатовыхЕвгений ЯЧМЕНЁВ
17 апреля – Международ-
ный день цирка. С 2010 го-
да он проводится в тре-
тью субботу апреля. Ека-
теринбург отметит этот 
праздник детей всех воз-
растов (бывших и нынеш-
них) вместе с артистами 
легендарного «Цирка Фи-
латовых», который сейчас 
гастролирует в столице 
Среднего Урала.– Для нас очень симво-лично выступать сейчас в Екатеринбургском цирке, – рассказывает директор и ху-дожественный руководитель программы «Цирк династии Филатовых», народная ар-тистка России Татьяна Фи-
латова. – Исполнилось 100 лет со дня рождения народ-ного артиста СССР Валенти-
на Ивановича Филатова

(создатель всемирно извест-
ного аттракциона «Медве-
жий цирк» родился в Екате-
ринбурге в 1920 году. – Прим. 
«ОГ») и 185 лет – династии цирковых артистов Филато-

вых. И мы очень рады вер-нуться в Екатеринбург по-сле четырёхлетнего переры-ва. Мы с тех пор очень изме-нились, так что даже те, кто был на наших представлени-

ях четыре года назад, увидят для себя много нового. И что не менее важно, династия цирковых арти-стов Филатовых за прошед-шие четыре годы ещё боль-ше выросла. По словам Та-тьяны Филатовой, у неё по-явилось трое внуков, кото-рые пока подрастают, к сле-дующим гастролям на Ура-ле могут стать представите-лями уже шестого поколения знаменитой цирковой семьи, вышедшими на арену.– Главным событием ны-нешнего Международного дня цирка будет «Парад ди-настий», – сообщила дирек-тор Екатеринбургского цир-ка Татьяна Бортникова. – И по счастливому стечению обстоятельств мы этот заме-чательный праздник отме-чаем вместе с династией Фи-латовых. У нас сейчас прохо-дит Неделя цирка. Уже в сре-

ду состоится открытая репе-тиция «Цирка Филатовых». Это будет совершенно уни-кальная возможность уви-деть, как готовятся арти-сты и животные к своим вы-ступлениям. 15 апреля со-стоится программа «Доктор цирк», куда мы ждём детей, которые особенно нуждают-ся во внимании и положи-тельных эмоциях.Что же касается собствен-но 17 апреля, то в этот день, по словам Татьяна Бортнико-вой, в музее Екатеринбург-ского цирка откроется но-вая экспозиция, посвящённая династии Филатовых. А ког-да позволит погода, рядом со зданием цирка появится «Сад династий». Филатовы пообе-щали поделиться яблочными саженцами.26 и 27 апреля в Челябин-ске пройдёт первый Всерос-сийский форум для руково-

дителей цирковых самодея-тельных коллективов «Цирк будущего».– Кто, как не наши дети, являются нашей надеждой на будущее, – рассказал ху-дожественный руководитель Большого московского цирка 
Аскольд Запашный. – Меро-приятие нацелено на то, что-бы дать возможность позна-комиться с мэтрами молодым представителям цирково-го искусства. Цирк сейчас пе-реживает сложное время, и в Челябинске будут руководи-тели цирковой отрасли, кото-рые ответят на накопившие-ся вопросы. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ЛЮДИ НОМЕРА

Галина Кандакова

Руслан Долженко

Владимир Елишев

Директор Дома культуры 
«Малахит» в Североураль-
ске приложила немало сил, 
чтобы возродить этот неког-
да активно действовавший 
очаг культуры.

  II

Директор уральского фи-
лиала РАНХиГС считает, что 
традиционный формат го-
сударственных экзаменов в 
вузах уходит в прошлое.

  III

Главврач Свердловского об-
ластного онкологическо-
го диспансера презентовал 
проект создания на его ба-
зе Центра высоких техно-
логий.

  II
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МИХАИЛ МИШУСТИН НАЗНАЧИЛ НОВОГО ГЛАВУ РОСЛЕСХОЗА

Новым главой Федерального агентства лесного хозяйства 
(Рослесхоз) назначен Иван Советников. Соответствующее рас-
поряжение подписал премьер-министр РФ Михаил Мишустин.

С 2020 года Иван Советников занимал должность замгла-
вы Рослесхоза. В частности, курировал выполнение програм-
мы цифровой трансформации, а также обеспечение эксплу-
атации Единой государственной автоматизированной инфор-
мационной системы учёта древесины и сделок с ней (ЕГАИС), 
говорится на сайте Правительства России.

ВЛАДИМИР ПУТИН НАЗНАЧИЛ НОВЫХ СУДЕЙ 
В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Президент России Владимир Путин подписал указ о назна-
чении судей в субъектах РФ.

В Свердловской области председателем городско-
го суда Лесного стал Игорь Макаров, Синарского районно-
го суда Каменска-Уральского – Алексей Сержантов. Кроме 
того, назначены шесть судей районных и городских судов 
и двое судей Арбитражного суда – Анастасия Билокурая и 
Ольга Маковкина.

УТВЕРЖДЕНЫ НОВЫЕ ПРАВИЛА ПОЛУЧЕНИЯ АТТЕСТАТОВ 
О СРЕДНЕМ ОБРАЗОВАНИИ

В приказе Министерства просвещения сказано, что выпуск-
никам, которые хотят поступать в вузы, необходимо набрать 
баллов не ниже минимального порога, установленного Рос-
обрнадзором (по русскому языку – 24 балла, по математи-
ке – 27 баллов). 

Тем, кто не планирует продолжать учёбу в вузах, доста-
точно сдать госэкзамены по русскому языку и математике 
на оценку не ниже чем «удовлетворительно».

РОССИЙСКИЕ МУЗЕИ  ПОЗДРАВИЛИ «НОЧЬ МУЗЕЕВ 
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ» С 15-ЛЕТИЕМ

«Ночь музеев в Екатеринбурге» пройдёт 15 мая. В этот же 
день акция будет отмечать своё 15-летие. 

По этому поводу команды из 10 российских музеев под-
готовили видеоэкскурсии для жителей уральской столицы. 
Первые 10 роликов уже можно посмотреть на сайте акции. 

ПРАЗДНИЧНЫЙ САЛЮТ 9 МАЯ ПРОИЗВЕДУТ С ТРЁХ ПЛОЩАДОК

Артиллеристы ЦВО запустят победный салют с набережной 
«Динамо», из Преображенского парка в Академическом и 
летнего парка «Уралмаш». 

Репетиция торжественных залпов пройдёт 16 апреля 
на полигоне «Свердловский» под Екатеринбургом. Всего 
9 Мая в 22:30 ожидается 30 залпов, небо украсят фейервер-
ки «Фиалка», «Вега», «Ассоль».

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Татьяна Филатова: «Медведь – символ России и нашей 
династии. Наш папа считал, что медведь в чём-то похож 
на человека - такой же сильный, требовательный, смелый»
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У полумиллиона россиян рухнули планы на майский отдых у моряРудольф ГРАШИН
Россия до начала лета при-
остановила авиационное 
сообщение с Турцией и Тан-
занией – главными на се-
годня для россиян направ-
лениями зарубежного от-
дыха. Такое решение при-
нял оперштаб по борьбе 
с коронавирусом с учётом 
сложной эпидемической 
ситуации в этих странах.«Нами принято решение ограничить регулярное и чар-терное авиасообщение, осу-ществляемое из российских международных аэропортов в аэропорты Турецкой Респу-блики и в обратном направ-лении с 15 апреля по 1 июня сего года», – передал ТАСС в минувший понедельник сло-ва главы правительственного оперштаба вице-премьера РФ 
Татьяны Голиковой.Также оперштаб при-остановил на данный период 

и авиасообщение с Танзани-ей. Полёты в эти страны бу-дут возобновлены, когда си-туация там стабилизирует-ся, о чём оперштаб, по сло-вам Татьяны Голиковой, бу-дет «оперативно информи-ровать наших граждан, что-бы они имели возможность покупать туры в эти госу-дарства».Между тем туры в Тур-цию на этот период заплани-ровали около полумиллио-на наших соотечественников. Традиционно пик поездок на «берег турецкий» приходит-ся на майские праздники – в это время море у Анатолий-ского побережья уже неплохо прогрето и позволяет нетер-пеливым гражданам открыть пляжный сезон. Для аэропор-та Кольцово самым популяр-ным зарубежным направле-нием до недавнего времени был турецкий курорт Анта-лья – туда выполняли рейсы девять авиакомпаний. Сей-

час эти полёты придётся от-менить.Но хуже всех придётся тем, кто уже оплатил свою пу-тёвку. Общая стоимость за-бронированных россиянами по 1 июня туров в Турцию, по данным Ассоциации туропе-раторов России, составляет 32 миллиарда рублей. – Тем, кто оказался в такой ситуации, в первую очередь на-до обратиться в своё турагент-ство, которое должно предло-жить им или перенос даты по-ездки, или альтернативный вариант, – говорит исполни-тельный директор Уральской ассоциации туризма Михаил 
Мальцев. – Если человек захо-чет сохранить дату поездки, то выбрать другое направление с учётом скудного ассортимен-та будет крайне трудно. Сей-час до конца прорабатывается механизм таких замен. Пока он не отработан детально, ждём инструкции от Федерального агентства по туризму.

В то же время на сайте Федерального агентства по туризму в заявлении его ру-ководителя Зарины Догузо-
вой предлагаются дополни-тельные меры для поддерж-ки туроператоров, чтобы ми-нимизировать последствия введённых ограничений и помочь им выполнить свои обязательства перед клиен-тами. Речь, в частности, идёт и о субсидиях туроперато-рам за вывозные рейсы по аналогии с прошлым годом. Сейчас в той же Турции нахо-дятся до 30 тысяч туристов из России. Они смогут про-должить отдых и вернуться назад чартерными рейсами в срок. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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На Среднем Урале 
заработала горячая линия 
по вакцинопрофилактике 
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Россия

Иркутск 
(IV)
Киров 
(IV)
Москва 
(I, III, IV)
Нижний 
Новгород 
(IV)
Новосибирск 
(IV)
Самара 
(IV)
Ульяновск 
(IV)
Челябинск 
(I)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Армения 
(IV)
Великобритания 
(III)
Грузия 
(IV)
Нидерланды 
(IV)
США (III)
Словения 
(IV)
Танзания, 
Объединённая 
Республика (I)
Турция (I)
Франция 
(III, IV)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

Екатеринбург (I,II,III,IV)       

Нижний Тагил (II,III)

Серов (III)

Первоуральск (II,III,IV) Асбест (III)

Алапаевск (III)

Каменск-Уральский (I,II,III)

Красноуфимск (II,III)

Североуральск (I,II,III)

Берёзовский (III)

Лесной (I)

Ирбит (III)

Верхняя Пышма (IV)
Новоуральск (I,IV)

Краснотурьинск (IV)

д.Пальмино (II)

д.Унже-Павинская (II)
Качканар (III)

Тавда (II)

с.Таборы (II)

Талица (III)

с.Петрокаменское (II)

п.Сарана (II)

п.Черемухово (II)

с.Краснополье (II)
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

Свердловская ГИБДД – 
на особом графике в апреле 
Регистрационно-экзаменационные подразделения Управления госав-
тоинспекции ГУ МВД России по Свердловской области в тестовом ре-
жиме будут работать по обновлённому графику до конца апреля. 

Дополнительным рабочим днём в каждом регистрационном отде-
лении объявлен понедельник, который всегда был выходным. В осталь-
ные дни недели будет увеличено время приёма посетителей.

Как пояснили журналисту «Облгазеты» в пресс-службе Управле-
ния госавтоинспекции по Свердловской области, такой своеобразный 
месячник госуслуг обусловлен рядом причин. Во-первых, весна – тра-
диционное время активизации автомобилистов. Как говорят, «под-
снежники» выползли – это те водители, которые зимой предпочита-
ют не пользоваться автомобилем. Весной к тому же оживляется ры-
нок купли-продажи автомобилей, что сопровождается регистрацион-
ными действиями.

Во-вторых, произошли изменения в правилах экзаменов на во-
дительское удостоверения. Сейчас там, по сути, два этапа: теоре-
тическая часть и практическая, акцент в которой сделан на провер-
ку навыков и умения ездить по городским улицам, а упражнения на 
автодроме сведены к минимуму. Сдать экзамены стало легче и бы-
стрее, что увеличило очереди в ГИБДД. Если раньше на оформле-
ние документов уходило полтора часа, то сейчас, как показало на-
чало апреля, это время снизилось до одного часа.

Регистрационные действия в каждом отделении регионального 
Управления госавтоинспекции производятся по предварительной 
записи через портал госуслуг или в порядке живой очереди.

Станислав БОГОМОЛОВ

Прицельная планка свердловского биатлона
В Свердловской области планируют выкупать и восстанавливать комплекс «Зелёный мыс» в Новоуральске, на территории которого находятся 
биатлонные и лыжные трассы и другая спортивная инфраструктура. Также в регионе летом должны представить проект нового 
многофункционального биатлонного комплекса на Московском тракте. У Среднего Урала большой потенциал в развитии одного 
из самых популярных зимних видов спорта. Но хватит ли сил для реализации амбициозных планов?
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Североуральским шахтёрам вернули Дом культурыГалина СОКОЛОВА
В шахтёрском посёлке Че-
рёмухово (Североуральский 
ГО) – отличный Дом культу-
ры «Малахит», где для са-
модеятельных коллекти-
вов созданы завидные усло-
вия. Но так было не всегда. 
Пять лет назад в здании ца-
рила разруха, а культработ-
ники «снимали углы» в дру-
гих муниципальных учреж-
дениях. «Облгазета» узнала, 
как возвращали ДК рабоче-
му посёлку и почему здесь 
чтят память ушедшего из 
жизни депутата Законода-
тельного собрания региона 
Анатолия Сухова.

ЗДАНИЕ. Дом культу-ры в североуральском посёл-ке Черёмухово был построен в 1956 году. В те годы здесь набирали силу бокситовые шахты, и для горняцких се-мей создавалась социальная инфраструктура. За полве-ка здание пришло в упадок. В 2007-м ДК был закрыт из-за аварийного состояния, со-трудники продолжили свою работу сначала в помещениях местной администрации, за-тем в детсаде.В последние десятилетия рядом с посёлком строилась шахта «Черёмуховская-Глу-бокая». Её запустили в рабо-ту в 2015 году. Анатолий Су-хов, представлявший в об-ластном Заксобрании север-ные города, лоббировал об-новление социальных объек-тов в посёлке. Он считал, что у шахтёров есть особое право на праздник, поэтому необхо-димо им помочь в восстанов-лении ДК.Идея была поддержана гу-бернатором Евгением Куйва-
шевым. Во время очередной поездки в Североуральск в 2016 году глава региона побы-вал на подземном горизонте новой шахты, поздравил жи-телей с Днём шахтёра и поде-лился ближайшими планами:– Компания «РУСАЛ» пла-тит налоги в Свердловской области, наша задача обе-спечить социальную инфра-структуру. Мы с руководством города и рудника и при под-держке депутата Анатолия 

Сухова приняли решение от-строить ДК в Черёмухово. Уве-рен, это будет замечательный центр культуры и досуга.Губернатор не ошибся. 20 миллионов рублей, выделен-ные из областного бюджета, позволили сделать качествен-ный ремонт здания. Город-ские власти позаботились о приобретении «одежды» для сцены, музыкального обору-дования, компания «РУСАЛ» подарила кресла для зритель-ного зала стоимостью 1 мил-лион рублей. В марте 2018 го-да поселковый очаг культуры вновь принял артистов и зри-телей.
КАДРЫ. Для полноценной работы учреждения культуры нужны не только стены. Всё, как известно, решают кадры. В этом «Малахиту» повез-ло. Вслед за мужем-производ-ственником из Екатеринбурга в Черёмухово приехала  хорео-граф Любовь Гавричева, и по-сёлок стал танцующим. Дири-жёр-хоровик из Североураль-ска Нина Федосеева не захо-тела скучать на пенсии и со-брала в «Малахите» ансамбль «Хорошее настроение».– Среди исполнительниц педагоги, представительни-цы рабочих профессий, пред-приниматель. Все женщины среднего возраста, – расска-зывает Нина Федосеева.Растит «Малахит» и соб-ственные кадры.– Пришла ко мне несколь-ко лет назад молодая женщи-на устраиваться уборщицей. Я 

ей посоветовала получить об-разование, что она и сделала. Три года пролетели быстро, и в ДК теперь есть культорга-низатор – Ольга Смирнова, – рассказывает директор «Ма-лахита» Галина Кандакова.В учреждении проходят киносеансы и вечера отдыха, работают 24 клубных форми-рования, которые посещают 202 человека. Обновлённый ДК стал настоящим генера-тором творческих идей, попу-лярных у жителей. В Черёму-хово проходят конкурсы мест-ных красавиц, широкие на-родные гулянья на Маслени-цу, фестиваль шансона «Гуляй и пой душа!».У посёлка – хорошие пер-спективы, говорит Елена 
Балбекова, председатель се-вероуральской городской ду-мы, жительница Черёмухово:– Сейчас у нас проживают 5 417 человек. Территория по-сёлка соседствует с природ-ным заповедником «Денеж-кин Камень». Планируем нын-че провести ремонт в школе №13 и открыть там «Точку ро-ста». Есть также планы по соз-данию зоны отдыха возле ДК «Малахит». Я люблю свою ма-лую родину и не собираюсь её покидать. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
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Онкологию победят высокие технологииЛеонид ПОЗДЕЕВ
Состояние и перспективы 
развития онкологической 
службы в Свердловской об-
ласти обсудили участники 
выездного заседания ко-
митета по социальной по-
литике регионального Зак-
собрания, которое прошло 
в Свердловском областном 
онкологическом диспансе-
ре (СООД).Выступивший с докладом замминистра здравоохране-ния области Денис Демидов напомнил собравшимся, что борьба с онкологическими заболеваниями и их ранняя диагностика являются одни-ми из приоритетных направ-лений нацпроекта «Здравоох-ранение». Он рассказал о хо-де реализации регионально-го проекта «Борьба с онколо-гическими заболеваниями», по которому в 2020 году бы-ло закуплено и введено в экс-плуатацию около ста единиц современного оборудования.По его словам, это по-зволило повысить выявляе-мость онкопатологий на ран-них стадиях и снизить  уро-вень смертности населения от  злокачественных новооб-разований на 1,6, а  уровень заболеваемости – на 6,3 про-цента по сравнению с 2019 годом.Сотрудники диспансера продемонстрировали депута-там современную высокотех-нологичную аппаратуру лу-чевой и эндоскопической ди-агностики и новейшие ли-нейные ускорители радиоте-рапевтической службы и оз-накомии их с работой Рефе-ренсного центра лучевой и морфологической диагности-ки, который позволил повы-сить доступность специали-зированной помощи населе-нию. А главврач СООД Вла-
димир Елишев презентовал им проект создания на базе диспансера областного Ме-дицинского центра высоких технологий, который члены 

комитета по социальной по-литике Заксобрания решили поддержать.Проект создания на базе СООД Медицинского центра высоких технологий рассчи-тан до 2027 года, на его реали-зацию планируется израсходо-вать 8,2 миллиарда рублей. В ближайшие два года в диспан-сере будет капитально рекон-струирован и преобразован в лабораторно-поликлиниче-ский центр главный поликли-нический корпус учреждения, а уже в этом августе откроется онкоурологический центр. Об-
щее количество койко-мест 
в СООД в предстоящие пять 
лет вырастет с сегодняшних 
1 163 до 1 450.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

У каждой деревни годами копились «секретные» свалки. Теперь они легализовались

Зданию ДК «Малахит» нынче исполнится 65 лет, но выглядит 
оно молодо и стильно
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Из труднодоступных территорий впервые начали вывозить бытовые отходы Галина СОКОЛОВА
Экологическая реформа, как 
бы её ни критиковали, сдела-
ла почти невозможное: рас-
шевелила вековые сельские 
свалки и отучила жителей 
отдалённых посёлков сжи-
гать, закапывать и относить 
в ближайший лесок бытовой 
мусор. Мусоровозы приехали 
туда, где их не видели со вре-
мён основания селений. Свыше 300 населённых пунктов Свердловской обла-сти не имеют круглогодично-го автодорожного сообщения. Некоторые деревни и посёлки превращаются в «острова» на время весеннего паводка, до других можно добраться толь-ко по зимнику. Всё необходи-мое жители завозят доступны-ми способами: по железной до-роге, по водным или ледовым переправам. А как вывозят му-сор? До недавнего времени – никак не вывозили.Отходы оседали за околи-цей крайнего дома, в брошен-ных строениях и лесных овра-гах. Как-то староста одного из посёлков рассказал по секрету, что каждую весну жители про-водят субботник: несут весь мусор в одно место, а потом за-казывают трактор и захорани-вают.Деревенский мусор вышел из тени, когда в России нача-лась экологическая реформа. В больших сёлах появились кон-тейнеры, а в малые мусоровоз стал приезжать по графику, 

чтобы забрать от домов мешки с отходами.– В начале 2019 года си-стема обращения с твёрдыми коммунальными отходами бы-ла налажена в 146 населённых пунктах северной зоны (в неё входят Нижний Тагил и муни-ципалитеты севернее него). В апреле этого года вывоз мусо-ра идёт уже из 248 населённых пунктов, – сообщили в компа-нии-операторе «Рифей».  Только в Горноуральском ГО, что такое регулярный вы-воз мусора, узнали жители 35 сёл и деревень. А огром-ные стихийные свалки за сё-лами Петрокаменское и Крас-нополье, бывшие элементами местных пейзажей десятиле-тиями, ликвидированы. Отту-да вывезено больше 65 000 ку-бометров отходов.Иногда процесс ликвида-ции свалки превращается в ар-хеологические раскопки.– В деревне Каменка, от-носящейся к городскому окру-гу Первоуральск, под верхним слоем отходов рабочие вскры-ли карстовую полость, запол-ненную ещё одним пятиме-тровым слоем твёрдых ком-мунальных отходов. К убор-ке объекта пришлось подклю-чать не только стандартную технику, но и специализиро-ванные землеройные маши-ны, – рассказал исполнитель-ный директор фирмы-опера-тора ТБО «Экосервис» Радик 
Хисамутдинов.Прошедшая зима принес-ла перемены и в деревню Ун-

же-Павинская Таборинского муниципального района. Здесь впервые региональный опера-тор ЕМУП «Спецавтобаза» на-чал сбор твёрдых коммуналь-ных отходов. Проехать авто-
транспорт в деревню может 
только по зимнику. Поэтому 
многотонные отходы отпра-
вились за 150 км на тавдин-
ский полигон в морозы. С на-ступлением распутицы нако-пление мусора идёт в деревне, и трактор собирает его от до-мов. Труднодоступным терри-ториям разрешено накапли-вать отходы до 11 месяцев.– По решению собрания жи-телей ранее мы складировали мусор на местной свалке, ого-роженной забором. А куда ещё нам его было выносить? Наде-емся, что следующей зимой бу-дет оборудована удобная пло-щадка, и отходы станут вывоз-иться регулярно, – пояснил гла-ва Унже-Павинского сельского поселения Алексей Белоусов.Таборинские деревни, на-ходящиеся по соседству – Озерки и Пальмино, – также пока справляются с мусором самостоятельно. Летом туда можно добраться лишь по во-дному пути. Жители до сих пор не верят, что когда-нибудь и к ним приедет мусоровоз.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
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      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью 
сканирующего оборудования 
(в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru
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12 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Распоряжение Аппарата Губернатора Свердловской области 
и Правительства Свердловской области 

 от 09.04.2021 № 10-РА «О внесении изменения в перечень должностей госу-
дарственной гражданской службы Свердловской области в Аппарате Губерна-
тора Свердловской области и Правительства Свердловской области, исполне-
ние должностных обязанностей по которым связано с использованием сведе-
ний, составляющих государственную тайну, при назначении на которые конкурс 
может не проводиться, утвержденный распоряжением Аппарата Губернатора 
Свердловской области и Правительства Свердловской области от 20.12.2018 
№ 5-РА» (номер опубликования 29902).

Приказы Министерства культуры Свердловской области

 от 08.04.2021 № 167 «Об утверждении Положения о комиссии по соблюде-
нию требований к служебному поведению государственных гражданских слу-
жащих Свердловской области и урегулированию конфликта интересов в Мини-
стерстве культуры Свердловской области» (номер опубликования 29903);
 от 08.04.2021 № 169 «Об утверждении Порядка определения объема и усло-
вий предоставления субсидий из областного бюджета государственным учреж-
дениям Свердловской области, в отношении которых Министерство культуры 
Свердловской области осуществляет функции и полномочия учредителя, на го-
сударственную поддержку производства документальных фильмов социально 
значимой тематики, анимационных и короткометражных фильмов для семей-
ной аудитории» (номер опубликования 29904);
 от 08.04.2021 № 170 «Об утверждении Порядка определения объема и ус-
ловий предоставления субсидий из областного бюджета государственным уч-
реждениям Свердловской области, в отношении которых Министерство культу-
ры Свердловской области осуществляет функции и полномочия учредителя, на 
расширение спектра передвижных услуг в сфере культуры и искусства, популя-
ризацию русской культуры» (номер опубликования 29905);
 от 08.04.2021 № 171 «Об утверждении Порядка определения объема и ус-
ловий предоставления субсидий из областного бюджета государственным уч-
реждениям Свердловской области, в отношении которых Министерство куль-
туры Свердловской области осуществляет функции и полномочия учредителя, 
на финансовое обеспечение модернизации и укрепления материально-техни-
ческой базы государственных учреждений культуры, оснащение современными 
системами и средствами обеспечения сохранности и безопасности фондов, лю-
дей и зданий» (номер опубликования 29906).

Приказы Министерства по управлению государственным имуществом 
Свердловской области

 от 06.04.2021 № 1010 «О внесении изменений в Положение о комиссии по со-
блюдению требований к служебному поведению государственных гражданских 
служащих Свердловской области и урегулированию конфликта интересов в 
Министерстве по управлению государственным имуществом Свердловской об-
ласти, утвержденное приказом Министерства по управлению государственным 
имуществом Свердловской области от 08.02.2021 № 319 «О комиссии по со-
блюдению требований к служебному поведению государственных гражданских 
служащих Свердловской области и урегулированию конфликта интересов в 
Министерстве по управлению государственным имуществом Свердловской об-
ласти» (номер опубликования 29907);
 от 08.04.2021 № 1032 «Об утверждении Положения о функционировании «те-
лефона доверия» для сообщения информации о коррупционных проявлениях» 
(номер опубликования 29908);
 от 08.04.2021 № 1055 «Об утверждении Положения о комиссии по противо-
действию коррупции в Министерстве по управлению государственным имуще-
ством Свердловской области» (номер опубликования 29909).

13 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области

 от 09.04.2021 № 189-УГ «Об определении видов разрешенной охоты и пара-
метров осуществления охоты в охотничьих угодьях на территории Свердлов-
ской области, за исключением особо охраняемых природных территорий феде-
рального значения» (номер опубликования 29929);
 от 12.04.2021 № 190-УГ «О внесении изменений в Указ Губернатора Сверд-
ловской области от 16.11.2007 № 1181-УГ «Об антинаркотической комиссии 
Свердловской области» (номер опубликования 29931).

Распоряжение Правительства Свердловской области

 от 12.04.2021 № 147-РП «О создании организационного комитета по подго-
товке и проведению в 2021 году Года медицинского работника в Свердловской 
области» (номер опубликования 29932).

Приказ Министерства инвестиций и развития Свердловской области

 от 09.04.2021 № 88 «О внесении изменений в приказ Министерства инвести-
ций и развития Свердловской области от 07.05.2019 № 119 «О создании комис-
сии по рассмотрению заявок на предоставление субсидий из областного бюд-
жета бюджетам муниципальных образований, расположенных на территории 
Свердловской области, на поддержку народных художественных промыслов в 
Свердловской области» (номер опубликования 29930).

Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области

 от 12.04.2021 № 747-п «Об утверждении Порядка определения объема и ус-
ловий предоставления государственным бюджетным и автономным учрежде-
ниям Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия уч-
редителя осуществляются Министерством здравоохранения Свердловской об-
ласти, субсидии на выплату ежемесячной денежной компенсации части рас-
ходов на оплату жилого помещения по договору найма (поднайма) жилых по-
мещений отдельным категориям граждан из числа медицинских работников, в 
том числе на компенсацию ранее произведенных расходов на указанные цели» 
(номер опубликования 29933);
 от 12.04.2021 № 748-п «О внесении изменений в приказ Министерства здра-
воохранения Свердловской области от 25.02.2021 № 330-п «Об утвержде-
нии перечня субсидий на иные цели в разрезе аналитических кодов, присвоен-
ных им для учета операций с субсидиями на иные цели» (номер опубликова-
ния 29934).

Проблему неприятного 

запаха на Химмаше 

решат до конца года

Технический директор ЕМУП «Водоканал» 
Сергей Никифоров заявил, что до конца 2021 
года на Южной аэрационной станции (ЮАС) 
Екатеринбурга установят современную си-
стему фильтрации и вентиляции воздуха. Это 
должно избавить жителей Химмаша от не-
приятного запаха на территории.

ЮАС, рассчитанная только на механиче-
скую очистку сточных вод, была введена в 
эксплуатацию в 1975 году. Предприятие еже-
суточно принимает около 300 тыс. кубоме-
тров хозяйственно-бытовых стоков, 83 про-
цента всех городских стоков. Жители микро-
района Химмаш, вблизи которого располага-
ется станция, уже давно жалуются на непри-
ятный запах, исходящий от предприятия.

12 апреля администрация Екатеринбурга 
и руководство Водоканала провели пресс-тур 
для СМИ с выездом на станцию. Сергей Ни-
кифоров напомнил, что масштабная модер-
низация ЮАС началась в 2020 году.

«Начав работы 10 месяцев назад, мы гер-
метично закрываем приёмную камеру и кана-
лы, куда поступают стоковые отходы. Пере-
оборудование здания, установку современной 
системы фильтрации и вентиляции с очист-
кой воздуха завершим до конца года», – пе-
редаёт слова технического директора Водока-
нала пресс-служба мэрии Екатеринбурга.

В список основных задач на ближай-
шее время входят очистка стоков, удаление и 
обезвреживание ила, а также обработка кека 
(образующегося отхода). Главная цель пред-
приятия – сделать всё возможное для ком-
фортного проживания жителей близлежащих 
микрорайонов. Полная реконструкция стан-
ции обойдётся в 6–7 млрд рублей, в этом го-
ду будет выделено 600 млн рублей. 

Подробнее о ситуации с Южной аэраци-
онной станцией читайте в следующих номе-
рах «ОГ».

Юрий ПЕТУХОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

  КСТАТИ

Уже сегодня СООД – круп-
нейшая онкологическая кли-
ника Уральского региона, где 
собраны все передовые ме-
тодики для диагностики и ле-
чения онкологических забо-
леваний. Она представляет 
собой высокотехнологичный 
медицинский комплекс со 
множеством прекрасно обо-
рудованных стационарных и 
поликлинических отделений, 
включая созданный несколь-
ко лет назад Центр ядерной 
медицины. В самом диспан-
сере в Екатеринбурге и его 
отделениях в Нижнем Таги-
ле и Каменске-Уральском ра-
ботают 349 врачей, из кото-
рых 8 имеют учёную степень 
доктора и 32 – кандидата ме-
дицинских наук, а также бо-
лее 620 сотрудников средне-
го медперсонала. В 2020 году 
ими было проведено 12 700 
операций, 24 тысячи курсов 
химиотерапии и более 5,5 
тысячи – лучевой терапии.

Елизавета ПОРОШИНА
В Свердловской области за 
2020 год закрылось 95 ма-
газинов. Как пояснила 
«Облгазете» замминистра 
АПК и потребительского 
рынка области Светлана 
Островская, большинство 
из них – непродовольствен-
ные магазины и располо-
женные в сельской мест-
ности. Цифра, казалось бы, 
небольшая. Однако сниже-
ние количества торговых 
объектов в регионе проис-
ходит впервые за 10 лет. Последние годы в Сверд-ловской области активно об-суждают экспансию торго-вых сетей, которые заняли к настоящему моменту поч-ти половину рынка (сейчас в регионе работает около 20 тысяч магазинов). Закрытие каждой небольшой торговой точки, которой владел мест-ный предприниматель, вы-зывает у жителей определён-ное негодование. Хотя, конеч-но, без товаров и услуг никто не остаётся. Самый популяр-ный способ, к которому при-бегают в муниципалитетах – организация работы автола-

вок. Другой вариант – в тер-ритории открывается более крупный сетевой магазин. – У нас в 2020 году в ше-сти населённых пунктах за-крылось семь небольших ма-газинов, но население по по-воду ухудшения торгового обслуживания в администра-цию не обращалось, – расска-зал «Облгазете» глава Крас-ноуфимского округа Олег Ря-
писов. – Уже в этом году в по-сёлке Сарана, где закрылось сразу два магазина – про-довольственный и магазин промтоваров, – открылась «Монетка». Причины, по которой предприниматели области закрывали магазины – эко-номические. Во-первых, это снижение платёжеспособ-ного спроса населения. Во-вторых, в Свердловской об-ласти устанавливались огра-ничения на работу непро-довольственных магазинов, поэтому какое-то время они простаивали. И в-третьих, не-обходимость обеспечивать противоэпидемические ме-ры в торговых точках, кото-рая вылилась в издержки для предпринимателей.Ещё одна причина, кото-

рая могла повлиять на реше-ние предпринимателей – от-мена активно используемого в торговле режима единого налога на вменённый доход (ЕНВД) (его действие прекра-
щено с 2021 года – предпри-
нимателям необходимо бы-
ло заранее перейти на дру-
гой льготный режим нало-
гообложения, а хождение по 
инстанциям во время панде-
мии вызывало определённые 
трудности. – Прим.ред.). Как рассказала «Облгазете» Уполномоченный по правам предпринимателей в Сверд-ловской области Елена Ар-
тюх, о сложившейся ситуа-ции она хорошо знает от об-щественных помощников уполномоченного в муници-палитетах. – Предприниматели, ко-торые обеспечивают работу магазинов в сельских терри-ториях, как правило, выход-цы из этих мест. Они воспри-нимают своё дело не как спо-соб заработка, а как некую со-циальную нагрузку, – поясни-ла Елена Артюх. – По понят-ным причинам обычно такие магазины – убыточны. И в об-ласти есть несколько случа-ев, когда необходимость сме-

ны налогового режима стано-вилась для предпринимателя последней каплей и отбива-ла всё желание обеспечивать работу торговой точки. При этом многие мага-зины с тяготами пандемии справились благодаря вво-димым мерам поддержки. В министерстве АПК и потре-бительского рынка рассказа-ли, что в течение года актив-но информировали предпри-нимателей о существующих федеральных и региональ-ных преференциях на рабо-чих встречах и отвечая на об-ращения. – Среди таких мер под-держки были, к примеру, пре-доставление беспроцентных кредитов на выплату зара-ботной платы сотрудникам, отсрочка по оплате арендных платежей, реструктуризация по кредитам и перенос сро-ков уплаты налогов, – отме-тила Светлана Островская.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Магазины в минусеВпервые за 10 лет количество торговых объектов на Среднем Урале сократилось

Пережить пандемию 
оказалось сложнее 
магазинам 
непродовольст-
венных товаровП
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Госэкзамены уходят в прошлое?Наталья ДЮРЯГИНА
Уральский федеральный 
университет (УрФУ), как и в 
прошлом году, отменил го-
сударственные экзамены 
для студентов большинства 
учебных направлений. Но, 
как выяснилось, такое реше-
ние принял не только самый 
крупный вуз Урала, а где-то 
от госов начали отказывать-
ся ещё до пандемии. 

Только 
для каждого 
десятого«В 2021 году государствен-ную итоговую аттестацию в УрФУ предстоит пройти вы-пускникам лишь нескольких направлений подготовки пре-имущественно инженерного профиля. По большинству на-правлений госэкзамены про-водиться не будут, так как ре-шение об их отмене было при-нято ещё в прошлом учебном году в связи с пандемией», – со-общили в пресс-службе УрФУ. Решение о проведении го-сударственной итоговой атте-стации в УрФУ принимается отдельно по каждому направ-лению подготовки. Точный пе-речень специальностей, по ко-торым студентам придётся сдавать госэкзамен, опублику-ют позже, но уже известно, что это не более десяти процентов от общего числа обучающихся. «По ряду направлений гу-манитарного, а также соци-

ально-экономического профи-ля госэкзамены не проводят-ся уже несколько лет, – пояс-нили журналисту «ОГ» в пресс-службе УрФУ. – Опыт этих про-грамм показывает, что отмена госов не сказывается на каче-стве знаний, а студенты могут уделить больше времени под-готовке выпускной квалифика-ционной работы». 
Разрешение 
не требуетсяЖурналист «ОГ» обрати-лась в другие вузы Свердлов-ской области и выяснила, что похожая картина наблюда-ется не только в УрФУ. Так, в Уральском государственном экономическом университете (УрГЭУ) государственные эк-

замены предусматриваются только по направлению подго-товки «Юриспруденция» и бу-дут проходить в традиционной форме в этом году. Студенты других направлений, как сооб-щил журналисту «ОГ» прорек-тор по учебно-методической работе и качеству образования УрГЭУ Дмитрий Карх, будут защищать выпускную квали-фикационную работу (диплом).В уральском филиале Рос-сийской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ (РАНХиГС) сдача госов предпо-лагается также не на всех на-правлениях обучения. А в Рос-сийском государственном про-фессионально-педагогическом университете (РГППУ) отказа-лись от госэкзаменов ещё три 

года назад. Это объясняется 
принятием федеральных го-
сударственных стандартов 
третьего поколения в 2015 
году, которые дают право об-
разовательной организации 
проводить государственную 
итоговую аттестацию в фор-
ме госов и защиты выпуск-
ной квалификационной ра-
боты или только чего-то од-
ного. Разрешения Министер-ства образования и науки Рос-сии на отмену госэкзаменов в вузах не требуется. – Подготовка диплома всегда включает предзащиту, после которой студента могут выпустить на защиту или нет, – говорит ректор РГППУ Евге-
ний Дорожкин. – Это очень глубокий и более надёжный способ проверки знаний, чем госэкзамены. Дипломник по-кажет свои реальные знания, понимание темы, и сразу бу-дет видно, сам ли он написал работу. Думаю, это хорошее решение, которое кафедры на-шего вуза приняли самостоя-тельно. 

Уход 
от симуляцииА вот Уральский государ-ственный юридический уни-верситет и Уральский государ-ственный медицинский уни-верситет, вопреки наметив-шейся тенденции, оставля-ют госэкзамены для своих вы-пускников. Однако, по мнению директора уральского филиа-ла РАНХиГС Руслана Должен-

ко, традиционный формат го-сов всё же уходит в прошлое. – К сожалению, госы в те-кущем формате проверяют в первую очередь остаточные знания, а не навыки и компе-тенции, которые сейчас нуж-ны, – считает Руслан Должен-ко. – Современные госэкзаме-ны – просто симуляция обра-зования, видимость. Самый правильный вариант – со вре-менем отказываться от госов и вместо них внедрять ком-плексную проверку знаний. Например, защиту проектов: студент тянет билет, смотрит описание проблемы, приду-

мывает решение и презенту-ет его. Студентам отсутствие гос-экзаменов, конечно, по душе: молодое поколение практи-чески потеряло способность что-то запоминать, а тем бо-лее в больших объёмах. И всё же чем руководствуются уни-верситеты, отменяя госэкза-мены на одних направлениях обучения и оставляя на дру-гих – непонятно. Да, инженер будет проектировать, юрист – защищать, а врач – лечить, поэтому контроль качества образования особенно важен. Но тот же учитель ответстве-нен за качество образования десятков школьников, а бух-галтер – за экономические во-просы предприятия, поэто-му проверка их знаний также важна.Если практика отмены го-сов окончательно укрепится вместе с дистанционным обра-зованием, то через несколько лет работодателям в первую очередь придётся ориентиро-ваться на дату окончания вуза пришедшего трудоустраивать-ся. Выпустился совсем недавно – значит, «компетенции» есть, а вот есть ли реальные знания и умения – вопрос…
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Пока ещё остаются университеты, где выпускники и госы 
сдают, и дипломы защищают
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На кого равняются свердловские вузы – непонятно, но в том же 
МГУ и МГИМО госэкзамены по-прежнему проводятся для всех 
выпускников. Традиционно выпускные экзамены сдают и в уни-
верситетах «Лиги плюща», Оксфордском и Кембриджском уни-
верситетах. Правда, где-то из-за пандемии в прошлом году они 
проходили в онлайн-формате. Возможно, это одна из причин, по-
чему эти учебные заведения находятся на высоких позициях в 
разных рейтингах вузов, а их выпускники всегда востребованы 
на рынке труда. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» (юриди-
ческий адрес: 620014 г. Екатеринбург, ул. Малышева, д. 4а; 
ИНН 6660004997) сообщает, что 31 марта 2021 г., 12 апреля 
2021 г. на сайте АО «Газпром газораспределение Екатерин-
бург» www.svoblgaz.ru в соответствии с требованиями По-
становления Правительства РФ от 29.10.2010 № 872 «О стан-
дартах раскрытия информации субъектами естественных 
монополий, оказывающими услуги по транспортировке газа 
по трубопроводам» и Приказом ФАС России от 18.01.2019 
№ 38/19 «Об утверждении форм, сроков и периодичности 
раскрытия информации субъектами естественных монопо-
лий, оказывающими услуги по транспортировке газа по тру-
бопроводам, а также правил заполнения указанных форм» 
размещена подлежащая раскрытию информация о деятель-
ности АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» за 
март 2021 г., о наличии (отсутствии) технической возмож-
ности доступа к регулируемым услугам по транспортировке 
газа (плановые (уточнённые) показатели, с детализацией по 
группам газопотребления) по газораспределительным сетям 
АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» на апрель 
2021 г., а также информация об основных показателях 
финансово-хозяйственной деятельности в сфере оказания 
услуг по транспортировке газа по газораспределительным 
сетям (плановые показатели на 2021 год).  2
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Галина СОКОЛОВА
После нынешней зимы 
двухметровую «копию» 
американской статуи Сво-
боды, которая располага-
ется на северной грани-
це Нижнего Тагила, вновь 
слегка подреставрирова-
ли. Своеобразную визит-
ную карточку муниципа-
литета создал из металло-
лома местный скульптор 
Александр Иванов. «Боль-
шая тагильская леди» име-
ет трогательную особен-
ность: автор расположил в 
её короне гнездо и поселил 
там аиста.

Свою версию статуи Свобо-ды Александр Иванов презен-товал в 2015 году на Ночи му-зеев.– Создавая скульптуру, я ре-шил, что гнездо аиста в короне уральского варианта «большой нью-йоркской леди» символи-зирует миролюбивые намере-ния россиян по отношению к Западу, – пояснил свою задум-ку Александр Иванов. – Птицы не участвуют в политике, а се-лятся там, где им удобно.После презентации проекта скульптура «поселилась» на за-дворках Дома художника. Тер-ритория двора не охраняется, поэтому вандалы частенько на-

вещали коронованную особу: поливали краской, отламывали небольшие фрагменты. Спустя два года интерес к скульптуре проявили предприниматели, имеющие офис на улице Крас-нознамённой – практически на выезде из города.– Мне предложили сред-ства на реставрацию скульп-туры и установку её у дороги с оживлённым трафиком. Ре-шил, что это хорошее предло-жение – так мою работу увидят многие, – рассказал журнали-сту «Облгазеты» скульптор.Как только «статуя Свобо-ды» появилась на новом ме-сте, ею заинтересовались в мэ-

рии. Специалисты управле-ния архитектуры проверили, соответствует ли малая архи-тектурная форма городским нормативам по безопасности и вписывается ли в окружаю-щий ландшафт. Нарушений не нашли, и арт-объект остался на трассе.Лик тагильской «статуи Свободы» обращён к городу, и во всей красе скульптуру ви-дят только выезжающие. По-этому ироничные автомо-билисты, пересекая границу муниципалитета, улыбают-ся, мол, вот мы и свободны от Нижнего Тагила.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

В Нижнем Тагиле есть своя «статуя Свободы»
 В ТЕМУ

Нижнетагильская 
«статуя Свободы» 

размерами и статусом 
с американской, 

конечно, не сравнится, 
зато она добрее

2021 г., а также информация об основных показателях 
финансово-хозяйственной деятельности в сфере оказания 
услуг по транспортировке газа по газораспределительным 

с американской, 

По одной из версий, не подтверждённых докумен-
тально, тагильчане приложили руку к созданию нью-
йоркской статуи, полное название которой «Свобода, 
озаряющая мир». Изготовление её шло во Франции в 
XIX веке. В то время уральские заводы господ Демидо-
вых поставляли в Европу большие партии меди. На об-
шивку будущего символа США ушла 31 тонна этого ме-
талла. Многие отечественные историки полагают, что 
французы использовали медь, добытую на Меднорудян-
ском месторождении в Нижнем Тагиле.

Татьяна БУРОВА
В Свердловском областном су-
де начинается процесс по де-
лу застреленного при задер-
жании Владимира Таушанко-
ва, которое получило резо-
нанс в российской масштабе 
и было упомянуто в докладе 
уполномоченного по правам 
человека в Свердловской об-
ласти Татьяны Мерзляковой. 
Судья решил рассматривать 
его в закрытом режиме, хотя 
стороны об этом не просили. 
Разбирательства в судах за за-
крытыми дверями проходят 
всё чаще. Чем это объясняет-
ся, и не злоупотребляют ли су-
ды правом отступать от свя-
щенного принципа гласности 
и открытости, разбиралась 
журналист «Облгазеты».

В проигрыше всеВ своём постановлении о на-значении слушания дела в от-ношении Владимира Таушан-кова судья свердловского обл-суда Андрей Минеев указыва-ет, что решение проводить раз-бирательство в закрытом режи-ме продиктовано необходимо-стью соблюсти охраняемую за-коном медицинскую тайну. Дей-ствительно, статьёй 241 Уголов-но-процессуального кодекса РФ это предусмотрено. Но в дан-ном случае возникают вопро-сы. И вот почему. В полицию по-ступил сигнал о том, что моло-дой мужчина, угрожая ножом, украл в магазине несколько ру-лонов обоев, от погони скрылся в квартире. Когда наряд прибыл по адресу, Владимир Таушанков оказал сопротивление, пустил в дело нож и газовый баллончик. Вызвали отца, сын его впустил. Поскольку оба не откликались, бойцам СОБРа дали приказ вой-ти в жилище. Во время штурма Владимир Таушанков был убит. Силовики утверждали, что при-менили оружие правомерно.До суда добралось лишь де-ло в отношении Владимира Тау-

шанкова, которому предъявле-но обвинение в разбойном на-падении с применением ору-жия, а также в применении на-силия в отношении представи-теля власти и в посягательстве на жизнь сотрудника правоох-ранительных органов. По факту же его гибели и правомерности действий силовиков уголовное дело не возбуждалось.– Следователь, который вёл дело по обвинению Владимира Таушанкова, не увидел вины в действиях сотрудников СОБРа, – объяснил журналисту «Облга-зеты» адвокат Алексей Бушма-
ков, представляющий интересы подсудимого и его родителей. – Хотя ради объективности пору-чить расследование действий силовиков следовало другому процессуальному лицу.Казалось бы, интересы об-щества требуют провести от-крытое и гласное судебное раз-бирательство столь громкого и неоднозначного дела, чтобы не оставалось оснований для кри-вотолков. Но судья Андрей Ми-неев решил иначе.    

– Это была исключитель-
но инициатива судьи, – зая-
вил накануне процесса Алек-
сей Бушмаков. – Он принял 
решение, не проведя предва-
рительного слушания и ли-
шил нас возможности настаи-
вать, чтобы рассмотрение де-
ла шло открыто.  При этом, если просьба ад-воката открыть процесс будет отклонена, он не сможет рас-сказать публике и СМИ о том, что происходит за закрытыми дверями зала судебных заседа-ний. Общественность ознако-мят лишь с приговором, и то в урезанном виде – с его вводной и резолютивной частями.

Мёртвые сраму 
не имут?Когда смотришь на сайтах судов области, какие дела назна-чены к рассмотрению, все чаще натыкаешься на фразу «закры-тое судебное заседание». Сре-

ди них – дела о взыскании али-ментов, о кражах и мошенни-честве, о похищении человека, убийствах… Пытаясь разобрать-ся, почему суды так часто прохо-дят в закрытом режиме, журна-лист «Облгазеты» обратилась к заместителю председателя обл-суда Евгению Шумкову. – Закрытое судебное заседа-ние возможно при рассмотре-нии уголовных, гражданских и административных дел, – гово-рит Евгений Шумков. – Всегда в закрытом режиме проходят суды, где подсудимыми или по-терпевшими являются несовер-шеннолетние. Это требование закреплено и в «Минимальных стандартных правилах ООН, ка-сающихся отправления право-судия в отношении несовершен-нолетних». Там записано, что «…право несовершеннолетнего на конфиденциальность долж-но уважаться на всех этапах, чтобы избежать причинения ей или ему вреда из-за ненужной гласности или из-за ущерба ре-путации». В качестве примера юрист привёл уголовный процесс в Бе-

рёзовском городском суде над убийцами Дмитрия Рудако-
ва. История – готовый сцена-рий для фильма ужасов. Четве-ро подростков от 14 до 16 лет завели в укромное место парня-инвалида, не способного в силу особенностей развития оказать сопротивление, всячески глуми-лись над ним, избивали и заби-ли-таки до смерти. Следуя букве закона, процесс над убийцами провели в закрытом для прес-сы и слушателей режиме. Одна-ко усилия избежать «ненужной гласности» сильно запоздали. Жуткие подробности распра-вы сняла на видео и выложила в сеть по горячим следам три-надцатилетняя приятельница убийц. Слышно, как она смеёт-ся за кадром, просит дать и ей ударить. А оперативники при-знаются, что у них кровь стыла в жилах от увиденного.Закон к несовершеннолет-ним преступникам гуманен: их имена скрыты под буквами Б., А., И., К., ничто не мешает, выйдя на свободу, начать жизнь с чи-стого листа. К их жертве закон не так милостив: имя Дмитрия 

Рудакова везде названо полно-стью, поскольку ему было 20 лет, да и мёртвые сраму не имут.После оглашения приговора одна из родительниц осуждён-ных, выходя из зала суда, броси-ла другой: «Из-за этого идиота нашим детям жизнь поломали!» И они принялись ругать судью за то, что назначил «огромную» сумму в возмещение морально-го вреда, что пока её не выпла-тишь, дети не смогут получить условно-досрочное освобожде-ние. Гуманность закона они яв-но не оценили.  
Секрет 
ПолишинеляЗакрытым может быть су-дебный процесс или его часть, где затрагивается частная жизнь граждан, охраняемая ста-тьёй 23 Конституции РФ.– Эта норма не является бе-зусловной, – объясняет Евге-ний Шумков. – Суду при приня-тии решения необходимо учи-тывать характер и содержание сведений о частной жизни лица, возможные последствия разгла-

шения таких сведений. В каче-стве примера можно привести дело Владимира Васильева, рассмотрение которого завер-шилось недавно в Ленинском районном суде Екатеринбурга.Пример, прямо скажем, не самый удачный, поскольку на скамье подсудимых находил-ся сын полковника Росгвардии, и отец ради смягчения его уча-сти пошёл на подлог. Когда Вла-димира Васильева, устроивше-го страшное ДТП, в котором по-гибли два человека, достави-ли на медэкспертизу, отец сдал анализ мочи вместо сына. Ута-ить данный факт не удалось, но высокопоставленного силовика к ответственности так и не при-влекли. От публичного суда его также оберегали. Многие судеб-ные заседания проходили в за-крытом режиме под предлогом неразглашения то медицинских сведений, то персональных дан-ных.  Разумеется, в любых делах – гражданских, административ-ных, уголовных – могут присут-ствовать подробности и детали не для посторонних ушей. Их пе-речень, дающий основания для проведения судебного разбира-тельства в закрытом режиме, не так уж и велик. Беда в том, что при желании любую норму за-кона можно истолковать расши-рительно. Этой возможностью пользуются и защита, и обвине-ние, пытаясь скрыть от публи-ки шокирующую правду, огра-дить от огласки неблаговидные поступки высокопоставленных лиц. Впрочем, утаить правду всё равно не удаётся: она име-ет свойство прорываться сквозь препоны. Так что секрет Поли-шинеля лишь подрывает ав-торитет правосудия, веру в его беспристрастность.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Суд за закрытыми дверямиВсегда ли публику и журналистов не пускают на процесс на законных основаниях?     ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Доход минус налог 

В наши дни нет стабильности ни в финансах, ни в законах, регулирую-
щих финансовые отношения граждан и государства. За всеми измене-
ниями уследить невозможно, поэтому многие из них становятся сюр-
призами, зачастую не очень приятными. С одним из них недавно стол-
кнулся читатель «Облгазеты» из Екатеринбурга Михаил Зайченков. 

– Три года назад менеджер банка убедил меня заключить два дого-
вора – инвестиционный и страховой, – рассказывает Михаил Зайченков. 
– Срок первого истекает через два года, а второго – нынче, уже в мае. 
Заранее позвонил в банк, чтобы узнать, когда приходить за расчётом, а 
меня огорошили. Оказывается, в прошлом году был принят закон, по ко-
торому доходы по банковским вкладам облагаются налогом. Распро-
страняется ли он на договоры, заключённые до принятия закона? 

Михаил Зайченков подчеркнул, что считает несправедливым изме-
нение условий договора задним числом. Он рассчитывал получить од-
ну сумму, а теперь, выходит, она уменьшится. 

–  Проблема в том, что изменились не условия договора, а поря-
док обложения налогом доходов физических лиц по вкладам в банках, 
– объясняет адвокат Елена Товстокор. – Федеральным законом №102 
от 01.04.2020 года были внесены изменения в первую и вторую части 
Налогового кодекса Российской Федерации и в отдельные законода-
тельные акты. Изменения вступили в силу 1 января 2021 года и с этой 
даты применяются к налогоплательщикам. Никаких дополнительных 
особенностей, учитывающих, в частности, дату заключения договора 
банковского вклада, законом не предусмотрено. 

Елена Товстокор обращает внимание на то, что инвестиционный 
договор не является банковским вкладом. И договор в этом случае за-
ключается не с банком, а с доверительным управляющим. Данный вид 
договора регулируется законом о рынке ценных бумаг. Доходы от ин-
дивидуального инвестиционного счёта (ИИС) и от инвестиционного 
страхования жизни (ИСЖ) облагаются подоходным налогом. 

– Основное отличие условий инвестиционного договора от догово-
ра банковского вклада в том, что получение доходов по нему не гаран-
тируется, – уточняет Елена Товстокор. – Соответственно, сумма дого-
вора не застрахована в агентстве страхования вкладов, а значит, велик 
риск потерять все вложенные деньги. Жаль, что люди не видят разни-
цы между инвестициями и вкладами. Нужно внимательно изучать ус-
ловия перед заключением договора, чтобы не попасть впросак.

Татьяна БУРОВА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

10 апреля 2021 года  скоропостижно на 97-м году  жизни скончалась 
старейший сотрудник, заведующая массово-политической редакции 
Средне-Уральского книжного издательства 

АДАМОВА Любовь Григорьевна. 
Средне-Уральское издательство приносит искреннее соболезно-

вание родным и близким.

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской об-
ласти и об использовании закреплённого за ним имущества» 
ГАУЗ СО «Свердловская областная стоматологическая 
поликлиника» публикует отчёт о деятельности государ-
ственного автономного учреждения и отчёт об использовании 
имущества, закреплённого за государственным автономным 
учреждением, за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».
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Территориальный отдел и филиал Телефон
Областное Управление Роспотребнадзора (343) 270-15-62
Центральный Екатеринбургский (952) 130-57-86
Северный Екатеринбургский (343) 307-39-39
Южный Екатеринбургский (343) 210-94-37
Алапаевский (34346) 3-18-66
Асбестовский 902-26-030-13
Ирбитский (34355) 6-36-02
Каменск-Уральский (3439) 37-09-90
Качканарский (34343) 2-53-00
Красноуфимский (34394) 2-43-03
Нижнетагильский 8-912-642-06-23
Первоуральский 8-800-222-45-60
Североуральский (34380) 2-34-56
Серовский 952-734-02-10
Талицкий (34371) 2-85-22
Свердловский дорожный (343) 358-31-96

В регионе заработала 

горячая линия 

по вакцинопрофилактике

Управление Федеральной службы по надзо-
ру в сфере защиты прав потребителей и бла-
гополучия человека по Свердловской области 
(Роспотребнадзор) накануне Европейской не-
дели иммунизации открыло горячую линию 
по вакцинопрофилактике. 

Европейская неделя иммунизации прой-
дёт с 26 апреля по 2 мая 2021 года. В пред-
дверии этого надзорное ведомство региона 
совместно с Центром гигиены и эпидемиоло-
гии в Свердловской области организовало го-
рячую линию, куда жители региона могут об-
ратиться за ответами на вопросы по вакцина-
ции. Эпидемиологи расскажут об иммуниза-
ции по эпидпоказаниям, профилактике вакци-
ноуправляемых инфекций и вакцинации в це-
лом. Эта тема особенно актуальна в условиях 
распространения нового коронавируса.

Анна МИТЧИНА

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Горячая линия 
будет работать 

по 23 апреля. 
Звонки принимаются 

с 9:00 до 17:00

Больше 
материалов — 
на oblgazeta.ru
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ЕКАТЕРИНБУРГ

Алексей Жеребков возглавил новосибирский «Сибсельмаш»Евгений ЯЧМЕНЁВ
О назначении на пост глав-
ного тренера Алексея Же-
ребкова, который в конце 
минувшей недели ушёл из 
«Уральского трубника», объ-
явил новосибирский «Сиб-
сельмаш».Именно с «Сибсельмашем» Жеребков провёл свой по-следний матч во главе «Ураль-ского трубника» – 27 февра-ля в заключительном туре ре-гулярного чемпионата перво-

уральцы у себя дома обыгра-ли сибиряков со счётом 5:4.На первый взгляд, пере-езд из Первоуральска в Ново-сибирск выглядит сомнитель-ным – из команды, занявшей в прошедшем чемпионате Рос-сии 9-е место, в команду, за-нявшую последнее – 14-е. Но в Новосибирске в начале апре-ля произошла реорганиза-ция хоккейного клуба, и но-вое руководство решительно настроено вернуть «Сибсель-маш» на ведущие роли в хок-кее с мячом, как это было в се-

редине 90-х годов прошлого века. Тогда, напомним, «Сиб-сельмаш» был серебряным призёром чемпионата стра-ны (в 1994 году новосибир-ская команда проиграла в фи-нале екатеринбургскому клу-бу СКА «Зенит»), через год за-воевал золото, а затем ещё два года подряд добывал серебро.Президентом ХК «Сибсель-маш» стал один из лидеров той команды Андрей Федо-
сеев, который большую часть карьеры провёл в новосибир-ском клубе, а в 1991–1993 го-

дах был игроком «Уральского трубника».   Несмотря на отставку по ходу прошлого сезона в улья-новской «Волге» красноту-рьинца Сергея Горчакова, свердловчане по-прежнему имеют наибольшее предста-вительство во главе команд российской Суперлиги. В две-надцати командах (в «Ени-сее» и «Волге» пост главно-го тренера пока вакантен) на данный момент работа-ют четверо наших земляков – помимо первоуральца Алек-

сея Жеребкова в «Сибсельма-ше» это краснотурьинцы Ев-
гений Иванушкин в москов-ском «Динамо» и Евгений 
Хвалько в иркутской «Бай-кал-Энергии», первоуралец 
Андрей Бегунов в нижегород-ском «Старте». Пятым может стать Олег Хайдаров, кото-рый пока назначен исполня-ющим обязанности в «Ураль-ском трубнике». Следом идёт Ульяновск (Александр Епи-
фанов в «Ак Барс-Динамо» и 
Андрей Рушкин в кировской «Родине»).   

Между бывшей и нынеш-ней командами Алексея Же-ребкова есть одно интерес-ное сходство – в обеих делает-ся ставка на местных игроков. При этом в уже упоминавшем-ся матче «Уральского трубни-ка» с «Сибсельмашем» в соста-ве гостей на лёд вышли пят-надцать воспитанников ново-сибирской хоккейной школы и… двое уральцев – воспитан-ники краснотурьинского «Ма-яка» Игорь Сычёв и Марат 
Сагимбаев.  

Данил ПАЛИВОДА
В середине января извест-
ный биатлонист, а ныне де-
путат Государственной думы 
и глава Федерации биатлона 
Свердловской области Антон 
Шипулин побывал в Ново-
уральске и посетил комплекс 
«Зелёный мыс». Шипулин вы-
сказал идею о реконструкции 
комплекса, который пустует 
три года, и о передаче его во 
владение филиала Училища 
олимпийского резерва №1. 
Шипулин уточнял, что реше-
ние по поводу дальнейшей 
судьбы объекта могло быть 
принято уже в конце февраля, 
для чего необходимо было со-
брать рабочую группу под ру-
ководством вице-губернато-
ра Сергея Бидонько. Однако 
больше информации по этой 
теме не было, сам Шипулин 
тоже никак не комментиро-
вал развитие ситуации. «Об-
ластная газета» разбирается 
в деталях этой истории и рас-
сказывает, почему «Зелёный 
мыс» так важен для региона. 

Трассы, гостиница, 
восстановлениеДом отдыха «Зелёный мыс», пионерский лагерь «Зелёный мыс» и их спортивная инфра-структура с давних времён яв-ляются одним из знаковых мест не только Новоуральско-го городского округа, но и всей области. В 80-х-90-х годах «Зе-лёный мыс» был первостепен-ным комплексом для подготов-ки биатлонистов и лыжников сборных команд СССР и России.– Там очень хорошая трас-са, сложный рельеф, – расска-зывает «ОГ» двукратный олим-пийский чемпион Сергей Че-

пиков, который сам трениро-вался на территории «Зелёно-го мыса». – Если улучшить ин-фраструктуру, построить лы-жероллерную трассу, напри-мер, то на объекте смогут гото-виться к соревнованиям коман-ды различных уровней. У нас там проходили и первенства, и чемпионаты России, и отбор на Олимпийские игры. Всё в ша-говой доступности, всё удоб-но, комплекс может принять большое количество спорт-сменов. Плюс реабилитация и 

восстановление – есть всё для этого. Ну, и добираться не так сложно, это не закрытая зона Новоуральска, все туда смогут доехать без проблем.Однако три года назад ком-пания «Виста-Инвест», которая была владельцем комплекса, обанкротилась. Учитывая, что основные здания появились в 1980-х и после этого не подвер-гались реконструкции и круп-ному капитальному ремонту, на данный момент комплекс действительно нуждается в восстановительных работах.«Нельзя забрасывать такие объекты. В области не так мно-го мест, где можно заниматься биатлоном. А тут и коммуника-ции подведены, и здания огром-ные, и локация удобная, и релье-фы нужные», – написал в своём Instagram Антон Шипулин после посещения «Зелёного мыса».Рядом с «Зелёным мысом» располагается филиал Учили-ща олимпийского резерва №1, которому, собственно, и плани-руют передать реконструиро-ванный комплекс. Сейчас в но-воуральском филиале обучают-ся 36 человек (в Екатеринбурге 

ещё 33), но, конечно, в дальней-шем эта цифра может вырасти как раз благодаря обновлённо-му «Зелёному мысу».– На территории комплекса есть 9-этажное здание, гости-ницы, столовая, бани, бильярд, зоны для восстановительных процедур. Одним словом, всё, что нужно для подготовки и от-дыха спортсменов, – отметил Антон Шипулин.Но главное преимущество комплекса – это его спортив-ные трассы, причём не только биатлонные.– Благодаря своеобразному, сложному рельефу проложен-ных на «Зелёном мысе» лыж-ных трасс указанное место яв-ляется крайне важным для Но-воуральского филиала УОР №1. Здесь расположен уни-
кальный спортивный объ-
ект – трасса для санного спор-
та (натурбан), это одна из че-
тырёх подобных трасс на тер-
ритории всей страны, где воз-
можно проведение междуна-
родных и всероссийских со-
ревнований по натурбану, – рассказали «ОГ» в региональ-ном в министерстве спорта.

Участок  – у 
компании-банкротаКак сказано выше, компа-ния «Виста-Инвест» была при-знана банкротом. Процеду-ра банкротства продолжается и сегодня, конкурсным управ-ляющим компании назначен 

Андрей Лихачёв. Во владении «Виста-Инвест» находится зе-мельный участок площадью 136 636 квадратных метров, и именно на нём располагается вся спортивная инфраструкту-ра. Кадастровая стоимость это-го земельного участка – почти 61 миллион рублей.– Данный земельный уча-сток находится под объектами недвижимого имущества, кото-рые принадлежат частному ли-цу – «Висте-Инвест», – подтвер-дили информацию «Областной газете» в комитете по управле-нию муниципальным имуще-ством Новоуральского город-ского округа. – Также компания с 2006 года арендовала у муни-ципалитета участок земли, на-ходящийся рядом с «Зелёным мысом», – пляж на берегу реки Нейвы. В 2019 году наш коми-

тет подавал иск в суд с требо-ванием о досрочном прекраще-нии договора аренды и о воз-врате земельного участка.А вот с будущим террито-рии, представляющей спортив-ный интерес, пока не всё яс-но. Как рассказали «ОГ» в реги-ональном минспорта, для ре-шения этих вопросов действи-тельно была создана рабочая группа, в которую вошли Антон Шипулин, конкурсный управ-ляющий Андрей Лихачёв, пред-ставители профильных мини-стерств и администрации Но-воуральского городского окру-га. И уже после того как разре-шится ситуация с покупкой и передачей участка в собствен-ность новоуральского филиала УОР №1 (именно с таким пред-ложением выступил Шипулин), будет разрабатываться план ре-конструкции и восстановления спортивных объектов.У биатлона в Свердлов-ской области есть прекрасные традиции, есть олимпийские чемпионы и есть те, кто мо-жет стать ими в перспективе. И стремление бывших спортсме-нов (а ныне политиков), мест-

ных властей развивать имею-щуюся и строить новую биат-лонную инфраструктуру, безус-ловно, заслуживает похвалы. Но нельзя не сказать о том, что сей-час для свердловских биатлони-стов функционирует только ба-за «Динамо», да и та, как выяс-няется, испытывает проблемы. Строительство нового много-функционального центра и вос-становление «Зелёного мыса» – очень нужные проекты, но воз-можность их реализации до сих пор остаётся под большим во-просом. 

Биатлонная перспектива У Среднего Урала большой потенциал в развитии одного из самых популярных зимних видов спорта. Но хватит ли сил для реализации амбициозных планов?

НОВЫЙ КОМПЛЕКС: ПРОЕКТ ЖДЁМ В ИЮНЕ

В феврале 2018 года губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев вместе с известными биатло-
нистами, а ныне политиками Сергеем Чепиковым и Антоном Шипулиным посетил базу «Динамо». Тогда по-

явилась идея создания на её территории нового многофункционального биатлонного центра, которая поз-
же переросла в отдельный проект строительства целого комплекса на другой стороне Московского тракта.

– Я был соавтором проекта, – рассказал тогда «Облгазете» Сергей Чепиков. – Всё проектирование нацеле-
но на то, чтобы проводить различные соревнования международного уровня, в том числе и чемпионат мира. 
То есть создание для этого необходимой инфраструктуры. И в это же время комплекс должен быть доступен 
простым жителям города и заточенным не только под биатлон. Комплекс должен быть привлекательным, кра-

сивым – с гостиницей, ресторанами.
Однако эту идею пришлось отложить. Активисты выступили против строительства нового объекта: 

возникли опасения, что на месте работ могут располагаться захоронения. Было решено провести до-
полнительную экспертизу, увеличить объём исследований. В конце 2019 года стало известно, что ре-
зультаты экспертизы показали: на указанной территории можно вести строительные работы. Правда, и 

здесь пришлось повременить, поскольку в начале 2020-го началась пандемия коронавируса.
– Инициатива строительства этого комплекса исходила от Антона Шипулина, он готовил предпроектную 

презентацию. Сама идея, конечно, очень хорошая. Это возможность объединить две лыжероллерные трас-
сы: нового и существующего комплекса на базе «Динамо». Плюс, конечно, это будет действительно много-
функциональный центр, а не только профильный спортивный объект. То есть он будет доступен для актив-
ного спортивного отдыха горожан: будут и места для занятия скандинавской ходьбой, и бассейны, и места 

для занятия лёгкой атлетикой. Поэтому ждём готового проекта, – пояснил «Областной газете» Сергей Чепиков.
Департамент информационной политики Свердловской области сообщил, что проект нового ком-

плекса должен быть окончательно разработан к концу июня 2021 года. Как рассказали «Областной га-
зете» в региональном минспорта, для эффективной проработки вопроса многофункционального би-
атлонного комплекса в Екатеринбурге создана рабочая группа, в которую входят представители про-

фильных министерств и администрации города Екатеринбурга.

У БАЗЫ «ДИНАМО» ПРОБЛЕМЫ?

В середине февраля, во время трансляции одной из гонок чемпионата мира по биатлону, в прямом эфи-
ре «Матч ТВ» известный спортивный комментатор Дмитрий Губерниев рассказал о проблемах ещё одной 
биатлонной базы – «Динамо» в Екатеринбурге. Напомним, она располагается на 12-м километре Москов-
ского тракта.

– Удивительные вещи творятся в Екатеринбурге. На учебной базе «Динамо», там, где Училище олим-
пийского резерва, сложилась тяжёлая финансовая ситуация. Проблемы связаны с растущими затра-
тами на подготовку и содержание биатлонного стрельбища и лыжных трасс. Закрывают биатлонные 
стрельбища, лыжные трассы будут готовиться без ратрака, потому что бензина нет. Вы, вообще, пони-
маете всю абсурдность ситуации? – сказал Дмитрий Губерниев в прямом эфире телеканала «Матч ТВ».

База «Динамо» – подведомственная: она находится под управлением регионального спортивного 
общества «Динамо». Информация о проблемах на базе оказалась частично достоверной, и те сложно-
сти, которые действительно возникли, стали устранять.

– На сегодняшний день министерством физической культуры и спорта Свердловской области осущест-
вляется взаимодействие с обществом «Динамо». В том числе регион помогает с техническим обеспечением 
объекта, в частности, стрельбища. В связи с вопросами, озвученными в ходе трансляции чемпионата мира по 
биатлону в Поклюке (Словения) на телеканале «Матч ТВ», принято решение о выделении дополнительно-
го финансирования на приобретение горюче-смазочных материалов для подготовки лыжных трасс. Также 
проводится техническая диагностика мишенного комплекса стрельбища «Динамо» и машины для подготов-
ки лыжных трасс (ратрак) с целью проведения ремонтных работ. Тренировочный процесс членов сборных ко-
манд Свердловской области по видам спорта «лыжные гонки» и «биатлон» проходят в штатном режиме (в том 
числе спортсменов отделения биатлона УОР №1). Биатлонные стрельбища для обучающихся никто не закры-
вал и их закрытие не планируется, – рассказали «Областной газете» в региональном министерстве спорта.

При этом в СМИ появилась информация о том, что сотрудникам «Динамо» не выплачивали зарпла-
ты, долги превысили полмиллиона рублей. Руководителя базы обязали погасить задолженности, что и 
было сделано.

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, 
в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской  области, к социально значимой информации».
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Антон Шипулин: «Я сам прокатился по лыжной трассе. 
Есть, конечно, над чем работать, но задел уже отличный»

На территории «Зелёного мыса» располагается 
девятиэтажное здание, бани, зоны восстановления

Безусловно, инфраструктура «Зелёного мыса» нуждается 
в обновлении

Выделенный 
участок – место, 
где располагается 
спортивная 
инфраструктура 
«Зелёного мыса». 
Недалеко от него 
находится пляж на 
берегу реки Нейвы

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 
приказом Департамента 
информационной политики 
Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об 
утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, 
публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых 
функции и полномочия 
учредителя осуществляет 
Департамент информационной 
политики Свердловской 
области, к социально значимой 
информации».
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«Темп-СУМЗ-УГМК» 
сравнял счёт 
в полуфинальной серии 
с «Уралмашем»
В Верхней Пышме состоялся второй матч по-
луфинала плей-офф чемпионата Первого ди-
визиона баскетбольной Суперлиги между ека-
теринбургским «Уралмашем» и «Темпом-СУМЗ-
УГМК», который завершился победой гостей со 
счётом 76:69 (10:19, 23:12, 23:22, 20:16).

Ревдинцы за два дня, после крупного пора-
жения в первом матче, смогли прийти в себя и 
на этот раз навязать сопернику свою игру. Пре-
имущество на подборах позволило «Темпу» за 
счёт большего числа очков второго шанса бо-
лее результативно, чем соперники, сыграть под 
кольцом, а решающий отрыв команде Алексея 
Лобанова удалось сделать благодаря несколь-
ким убойным попаданиям из-за периметра.

Самыми результативными у победителей ста-
ли Дмитрий Незванкин (14 очков), Виктор Заряж-
ко (13), Илья Карпенков (11 очков + 10 подбо-
ров). В составе «Уралмаша» наиболее заметными 
на площадке были Максим Кондаков (14), Джа-
стин Роберсон (13), Александр Щербенёв (10).

Таким образом, счёт в серии до трёх по-
бед после двух матчей в Верхней Пышме стал 
1–1 (94:68, 69:76). Благодаря сегодняшней по-
беде «Темп» перехватил у «Уралмаша» преиму-
щество домашней площадки – следующие два 
матча пройдут в Ревде 15 и 17 апреля.    

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Сборная по мини-футболу 
прошла отбор на Евро-2022 
без поражений
Сборная России по мини-футболу завершила от-
борочный турнир чемпионата Европы-2022. Подо-
печные Сергея Скоровича обеспечили себе выход 
в финальную часть турнира за две встречи до 
конца, но и эти матчи россияне провели успешно.

В выездном матче с Арменией получилась 
упорная борьба, но российские футболисты 
всё же сумели дожать соперника и одержать 
победу – 5:2. Один из голов забил игрок ека-
теринбургской «Синары» Антон Соколов. В за-
ключительной игре отборочного турнира сбор-
ная России принимала Грузию и также доби-
лась победы – 3:0. Таким образом, подопеч-
ные Сергея Скоровича выиграли шесть матчей 
отбора из шести и уверенно добыли путёвку в 
финальную стадию турнира, которая состоит-
ся в феврале 2022 года в Нидерландах.

– Хочу поздравить всех болельщиков, ко-
торые за нас переживали, с выходом на Ев-
ро-2022. Не могу сказать, что этот матч ниче-
го не решал. С точки зрения турнирных задач 
– может, и да, но мы играем за страну, и это 
самое главное. Это большая честь, и в любой 
игре мы отдаём все силы, чтобы играть на ре-
зультат и победить, – приводит пресс-служба 
АМФР слова голкипера сборной России и 
«Синары» Дмитрия Путилова, который офор-
мил «сухарь» в матче с Грузией.

Данил ПАЛИВОДА

На Турнире претендентов 
«пузыря» для участников 
не будет
Восемь гроссмейстеров, которые прибудут в 
Екатеринбург для продолжения игр Турнира пре-
тендентов по шахматам, не будут жить в так на-
зываемом «пузыре». Международная шахмат-
ная федерации (FIDE) также планирует допу-
стить на матчи небольшое количество зрителей. 

Об этом стало известно в ходе пресс-
конференции, участие в которой приняли орга-
низаторы турнира, а также глава FIDE Аркадий 
Дворкович. 

Он сообщил, что разработан чёткий меди-
цинский регламент, которого должны придер-
живаться участники. Гроссмейстеры сдадут ПЦР-
тесты на коронавирус за 72 часа до первой игры. 
Также будут регулярно измерять температуру те-
ла. Для шахматистов масочный режим во время 
самих партий будет необязательным. Традицион-
ные рукопожатия – на усмотрения игроков. 

Директор Турнира претендентов Альберт 
Степанян пояснил, что основную площадку 
– отель Hyatt Regency – не станут полностью 
изолировать. То есть не будет уже традицион-
ного «пузыря», когда спортсмены живут обо-
собленно от других людей. 

В зрительный зал, в отличие от марта про-
шлого года, будет допущено небольшое ко-
личество зрителей. «При условии соблюде-
ния дистанции, наличия прививки, антител или 
ПЦР-теста», – отметил Аркадий Дворкович. 

Для самих же гроссмейстеров наличие 
прививки не является обязательным. По дан-
ным FIDE, вакцинировались лишь два участ-
ника. Их имена названы не были. 

Турнир претендентов, который определит 
соперника Магнуса Карлсена в споре за зва-
ние чемпиона мира, должен возобновиться 
в Екатеринбурге 19 апреля. Он был останов-
лен в конце марта 2020 года. На тот момент 
сыграли семь туров – ровно половину. В тур-
нирной таблице лидируют француз Максим 
Вашье-Лаграв и россиянин Ян Непомнящий. 

Пётр КАБАНОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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В другой полуфиналь-
ной серии, которая пере-

мещается из Самары в 
Москву, счёт также ни-
чейный. В первом мат-
че «Самара» проиграла 
«Руне» 68:81, а во вто-

рой взяла реванш 
со счётом 79:74. Тре-

тий и четвёртый матчи в 
этой паре пройдут 

14 и 16 апреля


